
Особенности 3 склонения имен 
существительных



Типы склонений

• согласный

• гласный

• смешанный



СОГЛАСНЫЙ ТИП ТРЕТЬЕГО СКЛОНЕНИЯ 

Относятся имена существительные:

• всех трех грамматических родов (m., f., n.)

• являются неравносложными: имеют перед окончанием формы gen. sing. не более одного 
согласного звука

Примечание: у неравносложных имен существительных  в форме gen. sing. бывает на один 
слог больше, чем в форме nom. sing.

Например: caput, itis, n – голова. В форме nom. sing.  сaput – 2 слога, а в форме gen. sing. capitis – 
3 слога и перед окончанием – is один согласный t.



ГЛАСНЫЙ ТИП ТРЕТЬЕГО СКЛОНЕНИЯ

Относятся имена существительные среднего рода, которые оканчиваются в nom. sing. на:

• -e

• -al

• -ar

Например: 

• rete, retis – сеть

• animal, fnimalis – животное

• exemplar, exemplaris - образец



СМЕШАННЫЙ ТИП ТРЕТЬЕГО СКЛОНЕНИЯ

Относятся существительные

• равносложные, оканчивающиеся в nom. sing. на -is, -es: piscis, piscis, m – рыба 

• неравносложные, основа которых оканчивается на группу согласных перед 
окончанием -is в gen. sing.: os, ossis, n - кость.

Примечание: к смешанному типу 3 склонения относятся существительные всех трех родов, но в 
основном существительные женского рода.


